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Aos vinte e cinco dias do mês de março  de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos 3 

iniciou-se no auditório da SESA, a reunião da comissão estadual  de saúde mental. Dando 4 

início à reunião, a coordenadora Elfrida solicita que os participantes se apresentam com 5 

seus nomes e as respectivas entidades que representam.  A seguir reforça sobre a 6 

necessidade dos participantes da cseus dados, através de uma listagem que está sendo 7 

passada no grupo. Na sequencia, a coordenadora da comissão procedeu a leitura da ata 8 

da reunião anterior. A ata foi aprovada por todos, sem nenhuma modificação. Na 9 

sequencia a coordenadora relata os encaminhamentos da comissão estadual  de saúde 10 

mental  na última reunião do Conselho  Estadual de Saúd.  Que não procedeu a leitura da 11 

ata e sim  levou apenas o resumo,  uma vez que o tempo estava escasso. Relata que 12 

apresentou a proposta sobre o Seminário/Encontro Intersetorial para discussão da Política 13 

de Saúde para usuários de álcool e outras drogas. A proposta do evento foi aprovada pelo 14 

CES, bem como a aprovação da sub-comissão (Elfrida, Pitol, Oswaldino, Cileda) 15 

responsável pela elaboração do projeto e realização do evento juntamente com o CES.  O 16 

CES também aprovou a proposta da Comissão em encaminhar ao Ministério Público 17 

Estadual uma denúnica sobre a necessidade de detalhar  no Plano Estadual de Saúde as 18 

ações referentes a área de Saúde Mental. Ações que vão desde o fortalecimento e 19 

ampliação da rede de saúde mental no Estado à aplicação dos recursos financeiros 20 

destinado à àrea de saúde mental. Relata que somente o que consta no plano é passivel 21 

de acompanhamento pelo controle social. Dr. Paulo salienta a necessidade da construção 22 

e fortalecimento da rede de saúde mental. Elfrida  expõe que o plano deve ter um  olhar 23 

para todas das demandas do Estado, em especial aos município menores. Por isso a  24 

necessidade de qualificar a atenção básica na área de saúde mental, considerando que o 25 

estado do Paraná tem aproximadamente 70% dos municípios  com menos de 20 mil 26 

habitantes. Após o relato da última reunião do CES, em espeical ao encaminhamento da 27 

área de saúde mental, a coordenadora da comissão, procedeu a  leitura das 28 

correspondências expedidadas e recebidas durante o mês de março e expos sobre  os   29 

assuntos que devem ser discutidos nesta reunião. 1- Denúncia do Hospital San Julian, 2- 30 

Leitura da pré-proposta para o Seminário de Saúde Mental e outros informes.  Em relação 31 

a denúnica do San Julian, a coordenação relatou a presença IDDEHA (Instituto de  32 

Defesa dos Direitoes Humanos),  tendo como representante o Tiago, que veio somar para 33 

discussão do assunto do San Julian, considerando que o Instituto já recebeu outras 34 

denúncias do Hospital San Julian. Elfrida relata que a Conselho  Estadual de Saúde Mental 35 

recebeu um convite (via e-mail e contato telefônico) da Secretaria Municipal de Piraquara, 36 

setor de vigilância sanitária, para que um membro da Comissão Estadual de Saúde Mental  37 

fosse acompahar uma visita da vigilãncia do município ao Hospital San Julian. A D. Wilma, 38 

representante da União Braseleira de  Mulheres do Paraná, foi a representante indicada 39 

pela Comissão Estadual de Saúde Mental  para fazer parte da visitoria. Vistoria motivada 40 

pela denúncia da Sra, Ida Apolinário sobre a qualidade da comida servida no hospital e a 41 

alta adminsitrativa aplicada aos pacientes que são pegos fumando. A visita ao Hospital 42 
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aconteceu no dia 11/03/09, tendo a seguir o relato da Dona Wilma sobre a visita. “A 43 

vistoria aconteceu com a presença da vigilância sanitária do município, representante do 44 

conselho municipal de saúde e a nutricionista do hospital e o representante da Comissão 45 

Estadual de Saúde Mental. A vistoria aconteceu na cozinha do hospital e nas áreas afins. A 46 

equipe da cozinha é composta por 19 funciionários e todos os presentes estavam 47 

devidamente uniformizados. Vericou-se que a higiêne da cozinha é muito boa e que o 48 

cardápio do dia seria feijoada. Que no café da manhã são  servidos 02 pães com chá aos 49 

pacientes. Que há uma horta, que tem um acompanhamento de um técnico agrícola e tem  50 

várias espécies de legumes e verduras e que os  pacientes são convidados a trabalhar na 51 

horta”. Dona Wilna informa que na opinião dela não procede a queixa. O Tiago, IDDEHA, 52 

ressalta que outras visitas já foram realizadas no San Julian, e que as constatações foram 53 

diferentes da apresentadas pela D. Wilma.  Tiago se propõe a encaminhar à Comissão do 54 

teor das outras denúncias, bem como o relato das visitas ao hospital. Elfrida solicita que a 55 

D. Wilma faça um relato sobre o que viu no hospital. Encaminhamento da questão: A 56 

Comissão aguardará o parecer da Vigilância do município de Piraquara, relato da D. 57 

Wilma, avaliação do PNASH e demais paraceres que subdisiarão a Comissão para o 58 

encaminhamento ao assunto. O Dr. Paulo retoma a importância de resgatar sobre o  59 

assunto da alta administrativa à  pacientes que estavam fumando, que faz parte da 60 

denúnica contra o Hospital San Julian. Dr. Paulo relata que se faz necessário montar leitos  61 

de atenção integral à pacientes com transtorno mental (CAPSIII). Leitos estes que 62 

possibilitem que o paciente fiquem internados entre 5 a 10 dias no máximo, sendo 63 

acompanhados  por uma  equipe técnica qualificada. O próximo assunto em discussão 64 

foi a pré-proposta do Seminário Estadual de Saúde Mental. Elfrida fez a leitura do 65 

pré-projeto, cujo os objetivos estão de acordo com  a POLÍTICA DO MINISTERIO DA 66 

SAÚDE PARA A ATENÇÃO INTEGRAL A USUÁRIOS DE ÁLCOOL E OUTRAS DROGAS. A 67 

proposta da data do evento foi mudada para 04 e 05 de maio (segunda e terças feiras).O 68 

grupo sugeriu a inclusão de todas as secretaria afins (SEED, Justiça, Trabalho, Infância e 69 

Juventude, SETI, SETP, Cultura e Lazer), conselhos de classe, demais conselhos estaduais 70 

e IDDHEA e outras entidades que atuam na área de saúde mental. Elfira entiza que o CES 71 

aprovou a sub comissão que irá organizar o evento juntamente com a secretaria executiva 72 

do CES  e que todos os participantes da Comissão são responsáveis pela organização do 73 

evento. Ficou definido que no próximo dia 02 de abril, as 08h30min. a sub comissão  irá 74 

se reunir para dar andamento a elaboração do proposta, inclusive para definir sobre as 75 

temáticas a serem discutidas nos sub-grupos e os palestrantes. Este encontro está aberto 76 

a todos os participantes da comissão estadual de saúde de saúde mental. A Karen, 77 

representante do Conselho Estaduak de Psicologia, manisfestou o interesse em fazer parte 78 

da comissão. A Elfrida levará o nome para aprovação no CES.  A Eliana, CREF, sugeriu que 79 

os espaços da UNICEMP, INIBRASIL e Faculdades DOM Boscos são locais indicados para 80 

realizar o evento.  Elaina se prontificou a fazer o contato com a UNIBRASIL e Dom Bosco, 81 

para ver a viabildade do espaço para realizar o evento. Elfrida relata que o local deve ser 82 

sem custo e que os gastos com estadia e alimentação deverá ser de responsabilidade das 83 

instituições. Relata ainda que  o valor estimado para o evento deverá ficar em torno de 84 
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R$8.000,00 (oito mil reais), que deverão ser gastos com a estadia e descolocamente dos 85 

palestrantes, coffee break e materiais de divulgação. Elfrida relata que enviará o pré-86 

projeto a todos os participantes da Comissão e espera que os mesmos encaminhem 87 

propostas e/ou sugestões via e-mail até o final do mês.  Pitol-Pastoral da Crainça, 88 

questionou sobre a temática da proposta do seminário que é sobre álcool e drogas e que 89 

deveria haver espaço para discussão sobre outras comorbidades da área de saúde mental. 90 

Elfrida relata que o tema realmente  é voltada á área de alcool e outras drogas, 91 

considerando que o tema está na agenda de discussão de todos os setores. Relata ainda 92 

que nada impede que haja outras discussões temáticas e,  que levará o assunto ao grupo 93 

de trabalho para organizar o evento. Como parte dos informes a Cláudia-Associação 94 

Arnoldo Gilbert, divulgou o congresso internacional na área de as´due mental e que está 95 

sendo organizada pela UBRA, e que maiores informações sobre o evendo poderão ser 96 

encontradas no site: www.ubra.br/saudemental. Divulgou também sobre a luta anti-97 

manicomial que será realizado um evento em 14/05. O Tiago-IDDEHA, divulgou as 98 

reuniões que ocorrem no Instituto, sendo que neste será dia 26/03 às 16 horas, na Sede 99 

do IDDEHA, rua Reinaldino de Quadros, 89, próximo a Praça dos Expedicionário. A pauta 100 

prévia  para a próxima reunião da Comissão Estadual de Saúde Mental será a projeção do 101 

filme (??? Colocar o nome), Seminário Estadual,  e encaminhamentos sobre a a 102 

denúncia do Hospital San Julian e informes. 103 

Curitiba, 25 de março de 2009. 104 
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